
長井ロータリークラブ 会報 (第２８６９回 令和３年９月２８日) 

1 

 

 

 

会長の時間(挨拶・報告) 
 

 例会のあいさつは、毎回新型コロナウイルスの厳しい感染状況から始まりま

すが、今日は最近と状況と違って急激の減少し、緊急事態宣言も解除される

という、言わば好転するものとなりました。しかし、なぜ急激に減少したのか原因

がわからないとの政府発言がされていること、専門家は間違いなく第 6波はあ

るとの発言していること等から決して楽観できる状況にはないものと思われます。

引き続きマスク着用等の基本的な対策は取っていくことが必要であると思いま

す。クラブとしても十分に注意をして活動をしていきたいと思いますので、よろしく

ご協力をお願いします。 

 

さて、本日の例会はゲスト卓話として、株式会社デンソー山形人事総務部

長の山口亜矢子さんから「SDGs、世界と地域の視点」をテーマにお話を頂くこ

とになっています。山口さんには大変お忙しいところをお出で頂き、感謝申し上

げます。ありがとうございます。デンソー山形は、会員の皆さんもご承知の通り、

現在拡大発展を続けており、広く言えば日本の産業をけん引する自動車産

業、その中での中心であるトヨタグループとして、西置賜での中心企業としてさら

に拡大されていくものと期待される会社でございます。私自身も前身であるマル

コンデンソー時代にかかわりがあったことから、今日の発展は大変うれしく思いま

すし、今後ますますの隆盛をお祈りするところであります。そうした中で、3年前

になると思いますが、飯豊町の後藤町長に卓話をお願いした際に、飯豊町とし

て SDGｓを推進する取り組みを行っているということをお聞きしました。詳細は

お聞きできませんでしたが、現在地域における取組を様々行っていると聞いてい

るところです。 

 

SDGｓについては今年の地区ロータリーの重点目標の中の一つとして、ロー

タリー財団の重点分野に環境問題が追加されたこと、また地区補助金事業実

績をＳＤＧｓ１７の目標のどこに貢献したのかを評価するとの考えが示されま

した。そのことを受けて、当クラブとして、脱炭素社会や SDGｓの取り組むは今

後の地域社会にとっても重要な課題であるとの認識にたって、例会での卓話の

テーマやクラブフォーラム等で研修し、今後に生かしていくことにしております。そ

のことを踏まえて、プログラム委員会で現在実際に取り組んでおられるデンソー

山形の山口さんにお願いして、お話を頂くことになりました。 

 

SDGｓは国連が提唱して丁度 6年が経つとのことですが、これまでもメディ

アの報道等を通して、ある程度は知っておりましたが、具体的なことはあまり詳し

くはわからないというのが実態ではないかと思います。日本語に直せば「持続可

能な開発目標」ということで、１７の目標が示され、それぞれにあった取り組み

を行っていくとのことですが、具体的にどのような取り組みがされているのかを知る

ことが必要ではないかとの考えから、プログラム委員長のお願いしていた経過の

中で、山口さんがふさわしいとのことからご依頼したものですので、よろしくお願い

したいと思います。 

 

特に、コロナ禍に入ってから、この SDGｓが取り上げられる機会が多くなった

ように感じています。その中では、研究開発を伴う大きな課題から、環境問題

など子供たちがとりくむようなものまで、幅広いものですが、要はそれぞれが取り

組めるものをやっていくもの、「自分なり」におこなうものと言われています。そうい

ったものを見つけるきっかけを本日の卓話の中から探していくことも必要ではない

かと思いますし、今後も継続して SDGｓについての研修等をしながら、クラブと

してどう取り組むかをも模索していきたいことを申し上げ、挨拶とします。 
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各種報告 

 

 

幹事報告 
 

・地場産業センターからタスビル改装のお知ら

せが届きました。回覧いたします。 

・会員増強物語との小冊子が届きました。回

覧いたします。 

・昨年度の地区大会の記録誌が届きましたの

で，回覧いたします。 

 

早退届 齋藤 裕之会員 

村田剛 幹事 
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 本日のお花は白いクジャクソウ

（花言葉 いつも愉快）とゼラ

ニューム（真の友情）です。 

 

 

会報委員会 

・会報のデザインが変わっておりますので，ご

意見お寄せください。 

小笠原信吾委員長 

 ニコニコ BOX 

・大道寺 信 会長 ゲストを歓迎して。 

・伊藤 克也 会員 ゲストを歓迎して。 

齋藤 圭央 委員 

 

 

会員誕生日 

奥様誕生日 

・栗田 正彦 会員 

・村田 剛  幹事 

おめでとうございました。 

 

 

在籍年数表彰 

 ・伊藤 克也 会員 １７年 

  おめでとうございました。 
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 ゲスト卓話 
・当社は，飯豊町おいて自動車の部品を作成する事業を営んでおります。 

・飯豊町は町をあげて景観を大事にする方針をとっておられます。当社も，当社の工

場を拡張する際，飯豊町の方針に沿った工事を行いました。SDGｓと当社との繋がり

はこのようなところにも見出すことが出来ます。 

・「CASE へ向けた取り組み」に従って市場が求める自動車性能に応じるための部品

を当社が製作しております。当社が担う社会的責任はより大きなものとなります。 

・当社は，２０２１年７月，「デンソーSDGｓ宣言」をいたしました。 

・SDGｓ事務局を設置し，専任担当を配置しております。 

・同宣言に基づき，具体的な取り組みを定め，既に取り組みを始めております。取り

組みの内容は多岐にわたりますが，企業としての取り組み及び個人としての取り組みの

双方がございます。両者が有機的に連動し，SDGｓの理念を実現することができると考

えられます。 

・従業員のみなさまに対する働きかけは，わかりやすいところから。「新しい取り組みが

始まったのだな」という意識付けをするところから始めております。 

株式会社デンソー山形 

人事総務部長 山口亜矢子 様 
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・地域貢献の一つとして，地元の食材を使った食堂メニュー提供及び売店販売をは

じめております。それぞれの食材がもつドラマや思いも併せて周知する意識をもって取り組

んでおります。おらんだラジオさんの番組にも参加させていただいて，宣伝をいたしました。 

・地域貢献の一つとして，学校の困りごと支援も行いました。学校給食が停止する時

期に当社が支援をいたしました。また，工場見学のお申し出にも応じております。 

・その他，フードドライブ活動を行う予定です。 

・カーボンニュートラルについては，近隣バイオガス発電所から電力を購入するなどして

おります。 

・日本全国に所在するデンソーグループが集うフェアにおいて山形を 

・災害ボランティアセンターも，デンソーグループが期待される役割と認識しております。 

・最後に，これらの活動を積み重ねることによって，当社の社会的責任を果たていき

たいと考えております。 

 

  

本日の出席率 

 

７５％ 

次回例会 

１０月５日(火)１２：１５～ 

会員卓話 

伊藤 克也 会員 
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